

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 27 (1997)
Heft: 4

Rubrik: Courrier : Plaidoyer pour la Suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Plaidoyer pour la Suisse

Pour ceux de ma génération, arrivés à l'âge adulte au début des années 1930, les controverses qui font rage en ce moment ne sont pas faciles à supporter. Les attaques d'Angleterre et des Etats-Unis me paraissent d'autant plus malvenues que ces deux pays nous ont littéralement abandonnés à notre sort face à Hitler depuis juin 1940, comme ils l'ont fait d'ailleurs avec la résistance allemande. A l'encontre de ce que certains insinuent de nos jours, le peuple suisse dans sa grande majorité, était farouchement hostile à Hitler et à ses idées.

Cependant, ce qui est plus pénible pour nous, ce sont les jugements portés par certains Suisses qui semblent dans l'incapacité de comprendre ce qu'a été la situation de notre pays pendant les années de guerre.

Le livre de Klaus Urner «Il faut avaler la Suisse...», paru aux éditions Georg, offre une vue réaliste de la position dans laquelle s'est trouvée la Suisse avec son double versant militaire et économique (...) Il est certain que nous avons fait de graves erreurs sous la pression de l'Allemagne nationale-socialiste, mais ceux qui tirent à boulet rouge sur la Suisse, surtout ceux de l'intérieur, intellectuels, politiciens et journalistes entre autres, devraient comprendre que d'avoir sauvé notre pays de la catastrophe d'une occupation nazie constitue une performance étonnante au vu de notre position au cœur de l'Europe...

Philippe Mottu
1027 Lonay

70 000 retraités

Près de 70 000 retraités romands sont affiliés à la Fédération suisse des retraités AVS et rentiers AI, dont la Fédération valaisanne et la Fédération vaudoise, apolitiques et confessionnellement indépendantes sont membres.

Toutes deux actives, comme la Fédération fribourgeoise d'ailleurs, n'ont pas attendu le réveil de



M. Thomann et ses compagnons pour qui la nostalgie d'un certain pouvoir préside à l'«Action du 3^e Age».

Eloi Glardon
1974 Arbaz

(Réd.) «Générations» n'ignore pas le travail important réalisé par la Fédération suisse des retraités. Nous y avons d'ailleurs consacré plusieurs articles à ce jour. Si nous avons mentionné la création de l'«Association 3^e Age actif» dans le numéro de janvier, c'est uniquement par souci d'information. Deux organismes ne sont peut-être pas de trop pour assurer la défense des retraités.

Pour y voir clair

Avec intérêt, j'ai pris connaissance de l'article intitulé «Des informations pour y voir clair», publié dans «Générations». A propos de l'opération de la cataracte, le Dr Merz dit «qu'il faut rassurer le public» quant aux risques de complications qu'elle impliquerait pour le patient.

J'aurais pourtant souhaité plus précisément y lire que la même opération, mais effectuée sur un patient affecté également d'un glaucome, peut être aujourd'hui envisagée avec le même optimisme. Dans le passé, j'ai entendu que les ophtalmologues étaient souvent plus réservés quand au succès espéré d'une telle intervention...

Abel Triponnez
Ch. du Devin 40
1012 Lausanne

Réflexions et mots croisés

Votre journal me plaît bien, les articles sont bien faits, les recettes alléchantes. La page «Réflexions» est la première que je lis et, bien que je sois protestante, je préfère toujours l'article de l'abbé de Sury. Pourtant, le concours de mots croisés est trop difficile, même celui que vous intitulez «facile». Et il doit y avoir une faute dans le mot caché de janvier...

Marie-Mad. Devins
La Renardière
2300 La Chaux-de-Fonds

(Réd.) Il y avait effectivement une petite erreur dans le mot caché de janvier et nous vous prions de nous en excuser. Pour faire les mots croisés, nous vous conseillons l'aide d'un dictionnaire pour cruciverbiste, que vous trouverez en librairie.



Le savoir-faire du cœur

Tous les dimanches soirs, de 21 à 22 heures, Gil Caraman vous donne rendez-vous à l'enseigne du savoir-faire du cœur. Au cours de cette émission de service, vous entendrez notamment des témoignages, l'agenda concernant les aînés et des musiques et des chansons d'autrefois.

«Le savoir-faire du cœur», dimanches 6, 13, 20 et 27 avril, dès 21 heures sur RSR La Première.

D'accord, pas d'accord!

Vous avez aimé un article, ou vous l'avez détesté? Votre magazine GÉNÉRATIONS vous fait réagir? Envoyez vos lettres à l'adresse suivante:

Magazine GÉNÉRATIONS
Rédaction
Case postale 2633
1002 Lausanne